



Sankt Georgs Pfadfinder   Stamm St. Clemens, Oberhausen-Sterkrade

# Oktobe<sup>r</sup> 2008

Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag	Samstag	Sonntag
			1	2	3	4
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

Tag der Deutschen Einheit



# Allzeit bereit - Gut Pfad St. Georgs Pfadfinder in Sterkrade



1907 gründete der Kolonialoffizier Robert Baden Powell (1909 für seine Verdienste zum Lord geadelt) die internationale Pfadfinderbewegung. Das Motto dieser Bewegung lautet bis heute: Allzeit bereit. Die Kluft der Boy Scouts war der Uniform der südafrikanischen Polizei nachempfunden. Baden Powell stellte sich die Aufgabe, der Jugend in aller Welt einen Sinn für die Natur und das Umfeld zu geben.

Auf seinen Vorstellungen basieren die heute geltenden pfadfinderischen Gesetze:

## Als Pfadfinder

...begegne ich allen Menschen mit Respekt und habe alle Pfadfinder und Pfadfinderinnen als Geschwister.

...gehe ich zuversichtlich und mit wachen Augen durch die Welt.... ...bin ich höflich und helfe da, wo es notwendig ist.

...entwickle ich eine eigene Meinung und stehe für diese ein. ...mache ich nichts halb und gebe in Schwierigkeiten nicht auf.

...sage ich, was ich denke, und tue, was ich sage. ...lebe ich einfach und umweltbewusst. ...stehe ich zu meiner Herkunft und zu meinem Glauben.

## Pfadfinder aus der Gründerzeit, Stamm Liebfrauen



Sippe Otter auf Wochenendfahrt



Alle essen aus einem Topf



Sippenführer



Abends in der Jugendherberge



Kath. Jugendtag in Dortmund 1956

Die Hierarchie der St. Georgs Pfadfinder und Pfadfinderinnen

Bundesverband mit einem Bundesfeldmeister

Landesverband mit einem Landesfeldmeister

Stamm mit einem Stammesfeldmeister

Die kleinste Gruppe ist die Sippe mit einem Kornett

Staffelungen: Wölflinge 8 - 11 Jahre

Jungpfadfinder: 10 - 13 Jahre

Rover ab 16 Jahren



Schön war unsere Pfadfinderzeit

Bernhard Comfere, Ferdi Plein und Siegfried Becker waren die

Gründer der katholischen Pfadfinderbewegung in Osterfeld und Sterkrade. 1951 bildeten sich die Stämme in St. Clemens und Liebfrauen.

Die Sankt Georg Pfadfinderschaft (DPSG) ist ein Zusammenschluss von Menschen, die sich den Lebensidealen des Pfadfindertums verpflichtet fühlen, so wie sie der Gründer Lord Robert Baden-Powell entwickelt hat. Die DPSG ist eine freiwillige, unpolitische Jugendorganisation im katholischen Sinne, die offen ist für alle Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene ohne Unterschied von Herkunft und Rasse.

## Norbert Blüm MdB, zum Deutschen Pfadfindertum:

Schlimm ist es, wenn Kinder Wasser nur aus dem Wasserhahn kennen, Hitze nur vom Elektroherd oder Kälte allein aus dem Kühlenschrank. Das Rauschen eines Kornfeldes kann von keiner Disco-Musik ersetzt werden, und der sterneklare Nachthimmel ist aufregender als ein Krimi.

St. Georgs-Pfadfinderstämme befinden sich heute in den Gemeinden St. Clemens, St. Bernardus und schon seit 30 Jahren in der



1955 Gründungspfadfinder an St. Clemens, Stamm "Wikinger"



Pfadfinderschaft St. Clemens



Pfadfinderschaft St. Clemens